

Murcia El Liberal Murcia

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

25 ejemplares 1'75 pesetas.

Redacción, Oficinas y Talleres
L. CRÉDITO PÚBLICO, 1
Número suelto 10 ctms.

EDICION DE LA MAÑANA

El Liberal

ES EL PERIÓDICO DE MÁS CIRCULACIÓN
DENTRO Y FUERA DE MURCIA
DECAÑO DE LA PRENSA DIARIA LOCAL

CUARTILLAS

Los maníacos del hambre

¿Qué los inviernos se muere en Madrid alguna gente a consecuencia del hambre y del frío? Algunos llegan incluso al extremo de fallecer en la vía pública, lugar que no parece el más adecuado para momento tan definitivo en la vida humana.

Extraña manía la de esta gente que se muere de hambre! Aunque poseamos una ignorancia supina en materia médica, nos atrevemos a asegurar que ningún doctor en Medicina estima un placer el fallecimiento por inanición. ¿Cómo, entonces, sucede esto?

Recordamos que el campanero del Hotel de Dickens, mientras trotaba a lomo de burro, pensó que nada llegaba con más regularidad que la hora de comer y nada más irregularmente que la propia comida. Y le pareció tan acertada su reflexión que dudó si sería conveniente dar cuenta de ello a un miembro del Parlamento.

Es posible que se muera la gente por esa pertinaz irregularidad de los elementos; pero esto debe suceder por no llevar una vida metódica: todo el mundo sabe que se desahaya en las primeras horas de la mañana, se almuerza entre una y dos de la tarde y se cena después de las ocho y antes de las diez; también es muy buena hora para merendar la del crepúsculo en estos días de otoño, y si acaso trasnochamos no es un error tomar algo masticable y succulento en el silencio de la madrugada.

Si la gente no lo hace así, no es ignorancia.

Pues, a pesar de lo expuesto es viejo este vicio de morir de hambre. Tan viejo, que la Humanidad, incansable en su tarea de mejoramiento moral del sujeto, ha constituido muchas sociedades que tienen por único fin evitar el hambre de estos pervertidos.

Ignoramos como realizan sus funciones esas sociedades. La realidad obliga a declarar que entre sus loables deseos de dar de comer al hambriento y la contumacia de estos en morir de hambre, vencen ellos como demuestra la crónica de sucesos.

Y es preciso que esto no suceda. Si existen individuos que disfrutan viendo llegar la muerte por un vacío desolador del estómago, las autoridades deben impedirlo incluso señalando en el Código una terrible sanción para los que tal realicen.

De nosotros podemos decir que nos precipitamos sobre todos los alimentos que encontramos a nuestro alcance, sean de quien sean. Y nos va muy bien con este procedimiento, tanto que si algo sentimos es no poseer en la boca, como unos ejemplares de la especie simia, cuyo nombre hemos olvidado, dos bolsitas para disponer de un acaparamiento de comestibles al alcance de la dentadura. Y nada perdería la gente con imitar esta conducta, de la que muy legítimamente nos envidiamos.

Nos parece una tontería morir de hambre existiendo las tiendas de comestibles.

José VENEGAS.

Madrid-Noviembre.

ORIHUELA

De política

El miércoles en la tarde llegó a esta ciudad el candidato ministerial don Jesús Urios al que esperaron en la estación al alcalde señor Martínez Arenas y algunos amigos de este.

Se trasladaron al Ayuntamiento donde esperaban algunos amigos más, celebrándose una reunión en la que cambiaron impresiones sobre la política local y estado del distrito.

Ayer recorrió el señor Urios en automóvil algunos pueblos del distrito y hoy continúan dichas visitas y hace algunas en la localidad.

Los partidarios del señor Urios le encomian y dicen que cuenta con todo el apoyo oficial y se pondrá a su disposición cuantos resortes precisen para asegurar su triunfo electoral.

Hace también tres días ha marchado a Madrid el jefe de los idóneos de esta localidad don Francisco Ballesteros Meseguer, según sus íntimos

llamado desde la corte para celebrar algunas conferencias con los directores de la política datista en esta provincia y para consoldar la candidatura ministerial que en concepto de algunos datistas de la localidad, puede variar de la que ahora se presenta.

Otros aseguran que el señor Ballesteros ha ido a Madrid por su cuenta sin ser llamado y que su viaje no tendrá trascendencia para la política actual en este distrito.

Lo que sea sonará y nosotros recogeremos impresiones y comentarios para brindarlos a nuestros lectores a título de información esperando que la verdad resplandezca una vez siquiera en los campos de la política.—C.

Los viernes del Concejo

La sesión de ayer tarde

Nuestro propósito hubiera sido dar hoy a conocer al público lo tratado en el salón de sesiones del Ayuntamiento ayer, día de cabildo; pero de tal manera el público invadió aquel lugar, que ni aun en los pupitres de la Prensa pudimos permanecer quietos un momento.

Empellones por un lado, siseos para guardar silencio, que en realidad formaban parte de las expansiones de la concurrencia y otras cosas así por el estilo hicieron imposible nuestra gestión.

Claro es que el despacho ordinario fué aprobado íntegramente, sin una protesta; pero la parte movida de la sesión lo fué el asunto tratado por el señor Pérez Mateos: la cesantía de los jefes de la guardia municipal.

El señor Pérez Mateos consignó su protesta de haber invadido el señor alcalde atribuciones del Concejo.

El señor Almagro le contestó, y el señor Serrano dijo que debido a cuestiones de economía y moral había obrado.

Todo esto, dicho de un plumazo, fué asunto a resolver entre los gritos del pueblo allí presente y las voces de los ediles reclamando silencio y cordura.

Total: el señor alcalde prometió resolver esta cuestión con arreglo a la ley municipal.

Y ahora un ruego: Los «chicos» de la Prensa, muy encarecidamente, rogamos al señor alcalde se nos reserve un puesto donde podamos cumplir nuestra misión, sin que la aglomeración de público interrumpa nuestro trabajo.

Y hasta otro viernes.

ALICANTE

Comemoración de una fecha

En el Real Club de Regatas se celebró anoche el banquete dispuesto por la colonia francesa en esta capital para conmemorar el quincuagésimo aniversario de la proclamación de la República en Francia y la fecha también en que fué firmado el armisticio con los imperios centrales.

El acto, que estuvo presidido por el cónsul de aquella nación Mr. Job, resultó brillantísimo; asistieron numerosas señoras y señoritas de la colonia. También asistieron algunos españoles amigos de Francia.

Semper sirvió a los concurrentes un exquisito menú.

Inició los brindis el cónsul Mr. Job, que dedicó frases de entusiasta reconocimiento a los españoles y de elogio a todas las naciones aliadas.

Luego hicieron uso de la palabra el presidente del Club, señor Guillén y Mr. Tridón: éste ensalzó a Francia la heroica y a Bélgica la mártir.

Se cantaron a coro los himnos nacionales.

Mr. Manguiot cantó admirablemente el «spirto gentil» y el niño Pierre Pagés recitó poesías.

La fiesta terminó después de media noche.

Vista de una causa interesante

Durante los días 18, 19 y 20 próximos se verá en esta Audiencia la vista de la causa seguida contra Manuel Miquel Torregrosa y Manuel Castaños, por delito de homicidio.

El hecho de autos se desarrolló durante el mes de Enero último cuando se celebraba en los alrededores del panteón de Quijano el porrate de San Antón.

Defendió a Manuel Castaño el ilustre jurista don José Guardiola Ortiz y a Manuel Miquel Torregrosa el joven y ya notable letrado, distinguido compañero nuestro en la Prensa, don Rafael Sella Mora.

La vista de esta causa se espera

con gran expectación por las circunstancias que concurren en ella.

Especialmente esperan con mucho interés su resultado los elementos obreros: los procesados son trabajadores del puerto.

Oportunamente informaremos de la misma a nuestros lectores.

Noticias

Por el eterno descanso del que en vida fué amigo nuestro muy respetable y querido don Antonio Angles se han celebrado unos solemnes funerales esta mañana en la iglesia del vecino pueblo de San Vicente.

Ha asistido la familia del finado y gran número de amigos.

Reiteramos nuestro sentido pésame a dicha familia y muy singularmente a nuestro excelente amigo don Enrique Limñana, sobrino del finado.

—Es esperado en esta capital el exdiputado a Cortes, por Denia don Salvador Raventós, que viene en representación del ex-ministro don Trinitario Ruiz Valarino a recorrer los distritos de la Marina.

El señor Raventós llegará a Alicante pasado mañana.

—Por Real orden ha sido repuesto don Manuel Cantós en su cargo de profesor de dibujo en esta Escuela de Náutica.

—Ha marchado a Valencia nuestro estimado y buen amigo el ex-consejal republicano don Pascual Ors Pérez.

—Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, nuestro distinguido compañero en la Prensa don Nicolás Morales.

—Deseámosle un pronto restablecimiento.

—Ha marchado con su esposa a Madrid el comerciante de esta plaza don Blas Hernández.—12 Nobre.

Exploradores

Orden para el día 13

Esta tarde a las seis se encontrarán en el Cuartelillo todos los exploradores, de uniforme y con cordón para ir a la estación a esperar a los compañeros de Aspe, que llegarán en el tren de Alicante.

El domingo a las nueve de la mañana asistirán todos los individuos de las tropas de Murcia y Aspe al Cuartelillo.

También de uniforme, con cordón y sin mochila para visitar a las nueve y media el Museo provincial y marchar desde allí al cuartel de Artillería a presenciar la jura de la Bandera por los reclutas del cupo de instrucción a cuyo acto han sido invitados por el gobernador militar de la plaza.

A las doce marcharon a la Catedral para visitarla.

Por la tarde del mismo domingo se formará a las dos y media en el Club de uniforme y sin cordón para visitar las imágenes del inmortal Saltillo, regresando por el paseo del Malecón al domicilio social.

Después de un rato de descanso marcharán a la estación para despedir a los camaradas de Aspe.—El jefe de tropa.

CARTAGENA

Entierro de un soldado

Ayer tarde se verificó en el barrio de Santa Lucía el entierro del soldado Manuel Ledesma, que pertenecía al regimiento de Cartagena.

En la presidencia figuraba el coronel y otros jefes y en el acompañamiento una nutrida comisión de jefes y oficiales y todos los soldados francos de servicios.

Cerraba la comitiva fúnebre la banda del regimiento tocó sentidas marchas.

Ecós locales

Ayer tarde y seguido de un numeroso acompañamiento se verificó el entierro del que fué caballero señor don Simón Velázquez Pérez, padre del acreditado industrial don Joaquín, al que acompañamos en su pena.

—De Madrid ha llegado doña Rosa Brunet.

—En el correo llegó el arquitecto don Celestino Arangure, que viene a inspeccionar las obras del Penal de esta plaza.

—Marchó a la Aljorra, Los Puertos, Albuñón y Canteras, el excelentísimo e ilustrísimo prelado de esta Diócesis.

Le acompañan el arcipreste y el párroco del Sagrado Corazón.—12 Noviembre.

TRIBUNA LIBRE

La cobardía de la masa común ante el avance del sindicalismo rojo

Hace tiempo viene ocupándose, no solo la Prensa derechista, sino también la de marcada significación izquierdista, y aun la del radicalismo estridente,—indudablemente con un intuicismo digno de la más escrupulosa atención, nacido de la presunción lógica de la proximidad del peligro del sindicalismo—de los innumerables males sociales que tratan de quebrantar el orden para imponer la repulsiva preponderancia de un pseudo proletariado, aun más intrínseco y más tirano que el absolutismo zarista desaparecido, quizá no tan fiero como nos lo pintara Tolstoy, Gorky, Kropotkine y algún otro que hoy es víctima de sus mismas prédicas, ejecutadas por los bolcheviques...

En todo el garrulismo que, con motivo de la próxima farsa electoral, ha desplegado nuestro pulcro e ingenioso señor Dato e Iradier, sólo han tenido eficacia de verosimilitud las palabras que pronunció pocos días ha: «España siente un hondo movimiento conservador contra la acción del comunismo».

Esto es cierto; nos consta a todos los españoles, cultos e incultos, que podemos esparcir nuestra mirada por el horizonte social; y constándonos así, sería neciamente suicida que cruzásemos nuestros brazos frente al avance de ese mal que a todos nos alcanzaría.

En el apercebimiento para la próxima lucha (no la electoral, que solo es da concupiscentes pasiones, sino la social que se avecina), en el preventivismo alentador y fortificante que mutuamente debemos infiltrarnos todas las personas amantes de la sociedad, ahuyentando distinciones partidistas, hemos de rivalizar noble y encomendamiento por incluir a todos el convencimiento de la imperiosa necesidad de hacer frente al avance de la anarquía sindicalista, cada vez más posesa de su seguridad en el triunfo cuanto más ostensible es el acobardamiento autoleisivo de las clases de orden.

Ante este «estado de cosas», no vacilamos en proclamar la unión de todos los ciudadanos conscientes de la proximidad del peligro. ¡La unión se impone! El ejemplo—por desgracia, como tantas otras veces—nos viene de fuera, del enemigo común.

Se unieron socialistas y sindicalistas (aunque justo es consignarlo—no con la fraternal sinceridad que nuestra nación—¡oh, paradójica España!—los proletarios de la Segunda y Tercera Internacional. Ante esto, ¿qué entreejejo habrán dibujado los rostros de Longuet y de Coriot, sostenedores de encontradas tesis en el congreso de Strasburgo?

¿Qué sarcástico—¿que digo sarcástico?—, infernal abrazo representa este espúreo convenio de Vergara, con el que se quiere demostrar su gran poder a los buenos españoles, sembrando el temor de no sabemos qué ocultos depósitos!

Por fortuna, esta unión tiende a desaparecer; pero no podemos negar la gran trascendencia que representa la aproximación, aunque sea circunstancial, de la Unión General de Trabajadores y de la Confederación Nacional del Trabajo. ¿Tan inconsciente es la masa conservadora que no ve claramente la apremiante necesidad de la agrupación total y única de las gentes de orden? ¿Tan ciegamente optimista es que osa cruzarse estóticamente de brazos ante el peligro rojo? ¿No ven estas clases conservadoras que con su inercia demuestran que «no quieren» conservar el orden, que la palabra «orden» es para ellos una bandera política?

Sabed que no es solamente la propiedad lo amenazado; es, también, la familia, la Religión, la Patria, la misma vida. El sindicalismo es tan irracionalmente ateo, que solo pensarlo estremecer; porque si sus funestos componentes,—en los que es más temible su misma incuria que sus torpes y criminales procedimientos,—tuviesen a ratos la clarividente sinceridad con que, no siempre, pero sí algunas veces, honra Voltaire a su especie, tendrían necesariamente que prorrumper con el célebre revolucionario del siglo XVIII, en esta exclamación que, como proveniente de un enemigo culto, conservaré mientras viva:

«Una société particulière d'athées, qui ne se disputent rien, et qui perdent doucement leurs jours dans les

amusements de la volupté, peut durer quelque temps sans trouble; mais si le monde était gouverné par les athées, il vaudrait autant être sous le joug immédiat de ces êtres informes qui on nous peut acharnés contre leurs victimes.» (1).

No hemos ido a buscar, como se vé, el testimonio de ningún padre de la Iglesia, sino más bien el de un enemigo de ella, que, por su ilustración y por la influencia extraordinaria de que disfrutó, merece citarse.

En otros artículos, porque ni uno solo llegaría a enojarse su mucha extensión, nos ocuparemos de algunos aspectos del sinicalismo al que es preciso por bien general, combatir con denuedo y valentía.

José CANOVAS Y ALBARRACIN

La cuestión social

Los del ramo del pelo de pesca a la huelga

Esta mañana, según tienen anunciado, se declararán en huelga los obreros pertenecientes al ramo de pelo de pesca.

Motiva la decisión tomada por aquellos obreros, el no concederles sus patronos el 40 por 100 que les habían solicitado de aumento en los jornales que disfrutan actualmente.

Los patronos (unos 14) no acceden de ninguna forma a las peticiones de aumento de jornal y solamente de entre ellos, los señores Martínez y Ponce, han concedido el 40 por 100 pedido.

Se calcula en 300 los obreros que dejarán de trabajar.

Los silleros

Continúa en igual estado la huelga de los obreros silleros que pedían el 75 por 100 de aumento de jornal.

Los patronos no dan a sus obreros más que un 15 por 100 de aumento, no estando dispuestos los obreros a entrar a trabajar hasta que no se les dé un jornal conforme a las peticiones hechas.

LORCA

Sesión municipal

A la hora de costumbre y presidiendo el alcalde señor Carrasco Sánchez-Fortún, empieza la sesión asistiendo los concejales señores Musso (don Gonzalo), Vallejo, Benítez Romero, Martínez (don Santos), Ros, Terrer, Rodríguez Valdés (don A.), Martínez Méndez (don Juan Antonio), Guerrero, Giménez Miraveto, Aragón, Arderius (don Tomás), Morata, Cachia, Laboig Ayala, Martínez Méndez (don A.) y García Romero.

Se da lectura al acta de la sesión anterior.

El señor Arderius hace una observación al acta y pregunta si las cuentas leídas son del mes anterior.

El alcalde contesta que sí.

Dase cuenta de que tres señores temporeros han presentado la dimisión.

El señor Arderius protesta de que se esté pagando un conserje para casa de socorro en Lumbreras puesto que esta no existe.

El señor Vallejo dice que puesto que hay consignación para dicha casa de socorro que se busque local para ella.

Rectifica el señor Arderius y se muestra conforme con que se hagan gestiones para que dicho establecimiento funcione y no se esté dando un sueldo al conserje sin actuar.

Se da cuenta de que los presos de la cárcel piden aumento de socorro. Pasa el asunto a la comisión.

Se da lectura a las cuentas de la semana.

El señor Rodríguez Valdés pregunta si las cuentas son de esta semana. Se da cuenta de que don Manuel Romera auxiliar de Secretaría presenta la renuncia del cargo y que don Pablo Campoy, oficial mayor solicita un mes de licencia por enfermo.

El señor Arderius dice que para conceder la licencia que pide el señor Campoy, debe ser reconocido por un médico de la confianza del alcalde.

Los señores Vallejo y Rodríguez Valdés se oponen al reconocimiento que pide el señor Arderius y se pone el asunto a votación y se acuerda

(1) «Una sociedad particulière de athées, que ne se disputent rien, et qui perdent doucement leurs jours dans les amusements de la volupté, peut durer quelque temps sans trouble; mais si le monde était gouverné par les athées, il vaudrait autant être sous le joug immédiat de ces êtres informes qui on nous peut acharnés contre leurs victimes.»

conceder la licencia por mayoría de votos, votando en contra los reformistas.

El señor Arderius pide se lea la certificación del médico y después de hablar el señor Rodríguez Valdés insistiendo en que la enfermedad del señor Arderius que pide licencia, la certificación que conste en acta de ella, certificación médica y se le dé copia.

Los vecinos del barrio de San Cristóbal presentan un escrito quejándose de la falta de agua potable en aquel barrio y culpando de la falta de ella a que la acapara la fábrica de don Antonio Martínez Méndez.

Este señor, que es concejal, manifiesta que es inexacto cuanto se dice en el escrito e invita al alcalde se haga un reconocimiento para comprobar la verdad.

El señor Vallejo pide que el Ayuntamiento acuerde haber visto con disgusto la forma en que está redactado el escrito.

El señor Arderius se muestra conforme con que se realice una inspección para ver qué hay de cierto en el asunto.

Repetidamente hablan los señores Vallejo, Rodríguez Valdés y Arderius y resume el alcalde, que dice cumplirá con su deber.

Se vota la proposición de Vallejo, quedando aprobada.

El alcalde da cuenta al Concejo de la petición del pago de veintisiete mil pesetas que le había hecho la empresa del alumbrado público y la conminación de cortar el fluido, ante cuya actitud se había incautado de la fábrica.

Agrega que había quedado por ahora solucionado el conflicto en una reunión habida en el gobierno civil a la que asistió también el señor Arderius.

El señor Vallejo dice que le extraña la conducta de dicha empresa, pues durante veintiséis meses han venido percibiendo las pagas corrientes y algo más.

Habla de una liquidación que hay pendiente y que nunca ha querido saldarla la referida empresa.

El señor Benítez abunda en las mismas palabras del señor Vallejo y añade que el alcalde saliente abonó a la empresa de la luz eléctrica hasta el mes de Agosto inclusive, no habiendo abonado el de Septiembre por que hubo un apagón de catorce días.

Se ofrece al alcalde para todo lo que esté relacionado con este asunto del alumbrado.

El señor Arderius dice que en vista de las manifestaciones hechas por los señores Vallejo y Benítez, lo que procede es llamar al señor administrador de la luz eléctrica y que se ultime esa liquidación que hay pendiente.

Los señores Benítez y Rodríguez Valdés ruegan al alcalde se proceda seguidamente al nombramiento de guardias en algunas diputaciones donde se han dejado cesantes.

El alcalde promete atender este ruego.

Y acto seguido se levanta la sesión.

El conflicto del pan

A última hora de la noche supimos la reunión que los obreros panaderos habían celebrado en su domicilio social y lo que más nos extrañó fué el acuerdo adoptado.

«Las brigadas de obreros que empiezan a trabajar a las cuatro de la mañana no entrarán a prestar servicio».

Al gobernador se le comunicó la noticia a las once de la noche.

Inmediatamente la policía dió aviso a los patronos.

También se presentaron comisiones de obreros en sus respectivos talleres comunicando la noticia.

Caso de confirmarse el acuerdo las pérdidas serán grandes y el conflicto tomará peor cariz, pues nuevamente volverán a aparecer las consabidas colas y se reanudará el problema caso de que llegue a faltar el pan.

A la hora de cerrar esta edición, los tres de la mañana, ignoramos la solución.

Agrupación republicana

Por teléfono Madrid 12.—A las 2 t.

Por plibisido se ha acordado la disolución de la Agrupación Madrileña del partido republicano español.

Lotería Nacional

LISTA GENERAL de los números premiados en el sorteo celebrado el 12 de Noviembre de 1920, tomados al oído en Madrid y recibidos por telégrafo y teléfono.

Table of lottery numbers categorized by prize amounts: 120,000 pesetas (Cádiz-Baeza), 65,000 pesetas (Manresa), 25,000 pesetas (Zaragoza-Santander), 5,000 pesetas (San Sebastián-Cartagena), 400 pesetas (various cities), and 100 pesetas (various cities).

Table of lottery numbers categorized by prize amounts: 33,000, 34,000, 35,000, 36,000, 37,000, 38,000, 39,000, 40,000, 41,000, 42,000, 43,000, 44,000, 45,000, 46,000, 47,000, 48,000, 49,000, 50,000, 51,000, 52,000, 53,000, 54,000, 55,000, 56,000, 57,000, 58,000, 59,000, 60,000, 61,000, 62,000, 63,000, 64,000, 65,000, 66,000, 67,000, 68,000, 69,000, 70,000, 71,000, 72,000, 73,000, 74,000, 75,000, 76,000, 77,000, 78,000, 79,000, 80,000, 81,000, 82,000, 83,000, 84,000, 85,000, 86,000, 87,000, 88,000, 89,000, 90,000, 91,000, 92,000, 93,000, 94,000, 95,000, 96,000, 97,000, 98,000, 99,000, 100,000.

De mi carnet

Significa el tema de actualidad la situación de Barcelona. Se suceden los gobernadores con rapidez asombrosa. Todos llegan al gobierno con verdadero afán de dar en el clavo, y sumarse un éxito más a su tacto de listos y cautelosos gobernantes.

NOTICIAS

Señalamientos en esta Audiencia para el día 13 del actual: Sección primera - Juicios por jurados. Una causa del juzgado de Lorca, por asesinato, contra Juan Ceta.

Una baraja breviarío

En los anales jurídicos militares hay dictámenes curiosísimos, que revelan el ingenio del soldado para librarse de las penas que los códigos determinan por las faltas que cometen contra la disciplina y la religión del Estado.

CRÓNICA DE TRIBUNALES

Causa por parricidio. Ante el Jurado de Cieza se ha visto ayer la causa por parricidio seguida contra José Miralles Piñero.

VIDA RELIGIOSA

MIS DE ANIMAS. En la Catedral. El coro por la mañana a las nueve, con Misa rezada y se reserva por la tarde a las cinco, con bendición.

Por los teatros

El tribunal, después de reír grandemente las ocurrencias del ingenioso sorche, le absolvió de toda pena. Ortiz. La Novedad del cartel de anoche la ofrecía el estreno del sainete lírico de Fernández del Villar y el maestro Luna, «Trin la Clavellina».

ALBACETE

Justicia municipal. Por la Sala de gobierno de esta Audiencia se han acordado los siguientes nombramientos: Juez municipal suplente de Abarrán, don Fructuoso Ruiz Gomez.

El Ayuntamiento de Fuente-álamo

Su suspensión. En virtud de expediente formulado por el delegado del gobernador en Fuente-álamo ha sido suspendido el Ayuntamiento en pleno por la primera autoridad provincial.

PARIS

Por telégrafo. Conmemorando el armisticio. Madrid 12. Se ha celebrada con gran entusiasmo la fiesta conmemorativa del armisticio.

El Congreso Postal

Por telégrafo. Los periódicos americanos. Madrid 12.—A las 2 t. Los periódicos americanos publican amplias informaciones del Congreso Postal dedicando a España frases de gran cariño, incluso de la Prensa yanqui.

Los toreros a Méjico

Por telégrafo. Sánchez Mejías. Madrid 12.—A las 11 n. En el correo de Galicia ha marchado a Vigo para embarcar en el vapor «Zelandia» con dirección a Méjico los toreros Sánchez Mejías y los bufos Dharlots y Llapisera.

Salón de Contrataciones

Cotización del día 2 de Noviembre. Cáscara fina, de 40 a 45 pesetas atroba. Cáscara de color, de 35 a 43. Pimiento de flor 1.ª, de 35 a 37. Pimiento de flor 2.ª, de 32 a 35. Pimiento corriente, de 25 a 27. Pimiento bajo, de 20 a 22. Pimiento escocido, de 15 a 17. Norias finas, de 24 a 26. Maíz, a 60 céntimos el kilo. Habas, a 60 céntimos el kilo. Judías largas, a 60 céntimos la arpoza. Idem cortas a 60 céntimos.

ALICANTE

Por teléfono
El aniversario de Canalejas
Alicante 12.—A las 8 n.
Esta tarde a las cuatro y media se celebró una manifestación para conmemorar el aniversario de la muerte del insigne Canalejas.

Abrió marcha la guardia municipal montada y seguía una fila de carruajes conduciendo coronas del Circulo de la Unión Mercantil. Vigilantes nocturnos, Montepío Mercantil, Caja de Ahorros, Junta de Obras del Puerto, Cámara de Comercio, Casino, Ayuntamiento y otras entidades y particulares.

Figuraban en la comitiva los niños de los Centros evangélicos, con sus banderas, flautas y tambores. Numerosas comisiones y representaciones de los centros y entidades de la capital.

Presidía el Ayuntamiento con el alcalde señor Bono y los tenientes alcaldes señores Saurana y Llorca. Cerraban la comitiva la guardia urbana y la banda municipal de música.

Presenció el desfile inmenso público. Las coronas fueron depositadas en el monumento a Canalejas. Desde el pedestal del monumento el alcalde pronunció un breve discurso.

Dijo: Alicante: ha pasado un año mas desde que se cometió el execrable crimen que privó a nuestro pueblo de su mas decidido protector. Vuestra presencia alrededor de este monumento hoy, prueba que sigue imborrable en vuestras almas el recuerdo generoso del pueblo de Alicante a Canalejas y que este sigue viviendo espiritualmente con nosotros.

Ante vosotros él será nuestro ejemplo y su gloriosa memoria seguirá siempre fija en nuestras actitudes. En el transcurso del tiempo, cuando a nuestra generación sucedan otras generaciones, este monumento, obra del inspirado artista alicantino, será testimonio fehaciente de que los hijos de este pueblo sobre todo fuimos y somos agradecidos.

Inmediatamente se disolvió la manifestación. Entre el público se repartió una alocución impresa.—Rogel.

El día del Presidente

Por teléfono
Los reyes en Londres
Madrid 12.—A las 6 t.
Dato ha manifestado que los reyes asistieron en Londres a la inauguración del monumento dedicado a un soldado desconocido.

De Guerra

Por teléfono
Regreso de Eza
Madrid 12.—A las 6 t.
Anoche regresó el vizconde de Eza a Madrid. Viene satisfechísimo de visita a las Academias militares de Avila y Segovia.

que en la «Gaceta» la relación de Escuelas nacionales de primera enseñanza que se hallan vacantes y que se han de proveer por concurso de traslado. Las escuelas que salen a concurso son 1.400.

Sección financiera

COTIZACION
Madrid 12.—A las 9 n.
Interior... 71'15
Fin... 71'60
Próximo... 00'00
Amortizable... 95'15
Amortizable nuevo... 95'15
Banco... 000'00
Tabacos... 294'00

La escasez de pan

Por teléfono
Continúan las colas
Madrid 12.—A las 9 n.
También hoy hubo largas colas en las puertas de las tahonas a consecuencia de la escasez de pan. Algunos tahoneros, sin tener autorización, vendieron pan a ochenta céntimos kilo, indignando a las compradoras.

El conflicto de los dependientes

Por teléfono
Hacia la solución
Madrid 12.—A las 9 n.
El gobernador reunió a los representantes de los obreros de los gremios que se hallan en huelga. Estos le entregaron las bases. El gobernador las consideró factibles. Después conferenció con los patronos. Las impresiones son optimistas, creyéndose que se llegará fácilmente a la solución del conflicto de la dependencia.

En honor de un poeta

Por teléfono
Bernardo López García
Madrid 12.—A las 9 n.
El día 19 del actual se verificará en Jaén el acto de colocar una lápida de bronce en la casa donde nació el admirable poeta Bernardino López García, autor de las décimas al Dos de Mayo.

Una proposición de los panaderos

Por teléfono
El precio y el peso del pan
Madrid 12.—A las 9 n.
En reunión celebrada por el alcalde y los patronos panaderos, éstos propusieron que toda la harina que facilite el Gobierno se inviérta en pan sujeto a precio y peso, sin diferencia de ninguna clase, elaborándose panes de kilo y medio kilo con el ochenta por ciento de las harinas y el resto para emplearlo en hacer panecillos bajos de 200 gramos de peso, al precio de 14 céntimos. El alcalde les dijo que estudiará tan original proposición.

Aniversario de Canalejas

Por teléfono
Ln Prensa
Madrid 12.—A las 11 n.
Toda la prensa dedica sentidas necrologías por cumplirse el octavo aniversario de la muerte de Canalejas una de las más gloriosas figuras de la España contemporánea.

Los tahoneros

Por teléfono
Dice el gobernador
Madrid 12.—A las 11 n.
El gobernador ha desmentido que se haya entregado a los tahoneros mayor cantidad de harina que de ordinario. El arreglo provisional—dijo—no consiste en darles más harinas.

Bilbao

Por teléfono
Continúan las agresiones
Madrid 12.—A las 11 n.
Continúan menudeando las agresiones contra los squirrels del ramo de ebanistería, cuyos obreros huelgan. En la calle de María Arana los huelguistas maltrataron bárbaramente a Antonio Villanueva e Isaac Gordón. Los agresores huyeron. Un antipatriota. En un establecimiento de la calle de San Francisco el sargento de caballería del regimiento de Calatrava Miguel López detuvo al nacionalista Andrés Correa que conversaba con unos amigos injuriando a España.

Sevilla

Por teléfono
Telegrama a Berenguer
Madrid 12.—A las 11 n.
El general Berenguer ha recibido un telegrama invitándole a que fuera a Madrid para felicitarlo. Contestó lamentándolo diciendo que necesitaba regresar a Africa con urgencia.

El embajador francés

Por teléfono
Viaje a París
Madrid 12.—A las 9 n.
El embajador francés, cpnde de Saint-Aulaire, ha marchado a París acompañado de su esposa.

El duque de Almodóvar

Por teléfono
Enfermo de cuidado
Madrid 12.—A las 9 n.
Se encuentra enfermo de algún cuidado el exministro demócrata duque de Almodóvar del Valle.

Proyecto aprobado

Por teléfono
Lo que dice Cañal
Madrid 12.—A las 11 n.
El ministro del Trabajo ha manifestado que la Comisión catalana ha prestado su aprobación al proyecto de bases de seguro obligatorio para la vejez.

Los oficiales de Juzgados

Por teléfono
Visita al ministro de Justicia
Madrid 12.—A las 11 n.
Una Comisión de oficiales de los Juzgos municipales ha entregado al ministro de Justicia una exposición insistiendo en las peticiones que vienen gestionando en demanda de la dignificación y mejora de la clase. El ministro les ofreció interesarse en sus deseos.

La situación de Barcelona

Por teléfono
Llegada del gobernador
Madrid 12.—A las 9 n.
Comunican de Barcelona que en el expreso de Madrid ha llegado el nuevo gobernador civil, señor Sánchez Anido. Le recibieron las autoridades, representaciones militares y fuerzas vivas. Inmediatamente se posesionó del mando. Después fué a Capitanía general, saludando al general Palanca. Hablando con los periodistas. A las doce recibió a los periodistas diciéndoles que traía de Madrid importantes impresiones para conseguir el restablecimiento del orden y que el Gobierno le había conferido las más amplias facultades para conseguir el deslinde del terrorismo y los conflictos sociales. El Gobierno se propone encauzar éstos mediante leyes, al objeto de conseguir la armonía entre el capital y el trabajo. Añadió que había llegado también la Comisión técnica nombrada por el ministerio del Trabajo, la cual se reuniría en el Ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde para solucionar el conflicto metalúrgico. Los acuerdos que adopte los comunicará al Gobierno para que proceda a legalizarlos. Repitió que se mantendrá siempre imparcial para solucionar los conflictos sociales, sin inclinarse a ninguna de las partes. Se mostró enemigo de la censura, pero si la Prensa reproduce los ataques sistemáticos a las autoridades se verá obligado a implantarla, porque otra cosa supondría limitación de la autoridad.

El general González

Por teléfono
Telegrama a Dato
Madrid 12.—A las 4 m.
El presidente del Fomento del Trabajo Nacional ha telegrafado a Dato exponiéndole los graves perjuicios que ocasiona la elevación del cambio de dólares y libras esterlinas. Sólo la industria algodonera tendría que pagar en Barcelona doscientos millones de pesetas de aumento, cuya cifra se elevará grandemente con la importación de materias lubricantes para maquinaria. Considerando artificiosa la elevación, reclaman la intervención del Gobierno. También denuncian que va desapareciendo la moneda de cobre a causa de la exportación. Además ha enviado el Fomento del Trabajo una nota a Dato diciendo que ante la actitud del Gobierno francés aumentando los derechos sobre los vinos españoles y ante la invasión creciente de los artículos de procedencia francesa y alemana, se impone que el Gobierno español negocié inmediatamente la anulación de la prórroga trimestral que se con-

cede a todas las naciones de Europa, recobrando España la libertad arancelaria.

Destrozo en una joyería

Por teléfono
El deslucio de un auto-camión
Madrid 13.—A la 1 m.
Par la calle de la Reina subía a gran velocidad un autocamión. Al desembocar a la calle de Hortaliza pretendió amornar la marcha el conductor. Se rompió el freno y vino a estrellarse el vehículo contra una joyería. Destrozó los escaparates de la portada, quedando materialmente incrustado en la tienda, produciendo enormes destrozos. Los dependientes se llevaron el consiguiente susto. Trabajosamente se consiguió sacarlo.

Cierva a La Coruña

Por teléfono
La campaña electoral
Madrid 12.—A las 11 n.
El exministro señor Cierva ha marchado anoche a La Coruña para realizar su viaje de propaganda electoral a la región gallega. Dará mítines en Santiago, Azua y otras ciudades. Es probable acuda a León a requerimientos de una Comisión de dicha provincia que le esperará en La Coruña para hacerle este ofrecimiento. En la estación acudieron a despedirle numerosos amigos políticos y particulares.

La huelga de dependientes

Por teléfono
Hacia el paro general
Madrid 12.—A las 11 n.
Los dependientes huelguistas se reunieron en la Casa del Pueblo, enterándose de las entrevistas celebradas con las autoridades. Se leyó una carta de los dependientes auxiliares de farmacia ofreciendo secundar el paro. Se anunció que secundarán inmediatamente la huelga los gremios de góndola y sombrerería de señora y caballero y sestería. Se preparan también para secundarla los de hules, cirugía, ortopedia, perfumería, droguería y espejificas. Durante el día monedearon las roturas de las lunas de los escaparates y las coacciones. Se practicaron algunas detenciones. Persisten en el paro.

Cádiz

Por teléfono
Lo de La Legión extranjera
Madrid 13.—A la 1 m.
Han ingresado en el carcel 33 extranjeros, la mayoría rusos expulsados de Larache por orden del general La Barrera. Perteneían a La Legión extranjera y observaron una conducta censurable.

VIENA

Por teléfono
Eu completa anarquía
Madrid 13.—A la 1 m.
El corresponsal de Budapest, asegura que en aquella ciudad reina la anarquía completa. Al general Lacoche se le ha nombrado general en jefe de las fuerzas metropolitanas. Los socialistas se alzaron contra la dictadura militar. En algunos barrios los tumultos son graves entre oficiales y obreros. La población huye de la ciudad.

El problema de la vida

Por teléfono
Una fórmula de solución de los funcionarios públicos
Madrid 13.—A la 1 m.
La junta general del Centro de Funcionarios públicos trató de la oportunidad de solicitar nuevos aumentos de sueldos en vista de la creciente carestía de la vida. Varios funcionarios pronunciaron discursos entendiendo que podían conseguirse los resultados deseados utilizando otros medios. Se acordó dirigir una nueva instancia a Dato proponiéndole una fórmula de solución que consiste en que el Gobierno organice urgentemente una gran cooperativa de consumo para los departamentos ministeriales que tengan ramificaciones

en provincias, donde los funcionarios pueden adquirir los géneros. Con esto se lograría que desaparecieran los intermediarios y el Estado podrá comprar en los centros de producción, obteniendo la concesión de tarifas especiales en ferrocarriles, transportando las mercancías a los lugares convenientes.

Un albañil apuñalado

Por teléfono
El agresor huye
Madrid 12.—A las 2 n.
Al salir del trabajo del nuevo maderero el albañil Jacinto Pinar, se le acercó un desconocido y le insultó en nombre de la sociedad de peones, apuñalándole después. El agresor huyó.

VALENCIA

Por teléfono
Los somatenes
Madrid 13.—A la 1 m.
El capitán general ha comenzado a dar gran impulso a la constitución de los somatenes. Visitará a los cabos de los distritos para darles instrucciones. Los huertanos y el Ayuntamiento. Ed la sesión queha celebrado el Ayuntamiento se trató del conflicto de los huertanos. Parece ser que se halla en vías de solución esta huelga. El gobernador ha tomado grandes precauciones en los mercados.

ZAMORA

Por teléfono
Pro-subsistencias
Madrid 13.—A la 1 m.
El comercio abrió hoy sus puertas pero se vió obligado a cerrar ante las protestas del vecindario que apedreó algunos establecimientos. La guardia civil dió varias cargas para disolver los grupos. El cierre fué total. Inmediatamente el gobernador ha clausurado los centros obreros y socialistas, ferroviario y católico. Sigue patrullando la guardia civil de caballería y de infantería y fuerzas de seguridad, con el fin de evitar se cometan desmanes. Los ánimos siguen excitadísimos. El comercio y fabricantes de harinas y otras industrias sigue ofreciendo rebajar el precio de los artículos pero el vecindario la considera reducidísima diciendo que pueden rebajar el precio de los artículos con una mayor bonificación. Se abrió el mercado de abastos pero fué cerrado inmediatamente. Por los alrededores del mercado fueron apedreados los civiles. Los manifestantes se situaron frente al Gobierno civil pidiendo la destitución del gobernador. (La censura es rigurosísima.)

Teatro Ortiz

Función para hoy:
Trini la Clavellina
A las seis en punto.
La Gatita Blanca
y reprissé en este teatro de
Las Corsarias
A las nueve y media.

El Dr. López Campello

PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO DE MADRID
Tiene consultas de enfermedades del Estómago, Intestino e Hígado, en Alicante, San Fernando, 55, de 9 a 11, y de 5 a 5, excepto los domingos.

TEATRO CIRCO

HOY 9.º Y 10.º EPISODIOS DE
RUGIDO EN LAS SOMBRAS
En breve La Reina de Carbón

Banco de Albacete

CASA CENTRAL ALBACETE.
SUCURSALES: Murcia, Alicante, Ciudad Real y Lorca
Capital 25.000.000 de pesetas
FONDO DE RESERVA 11.600.000 pesetas.

Hijos de Marcos Amorós

En la horchatería de los encontrará el público: Mariscos frescos los dos los días. Cervezas de las más acreditadas marcas. Licores de las más famadas casas Aperitivos, fambres y todo cuanto se refiera a este ramo.—Servicio a domicilio.—No equivocarse, Horchatería de Marcos, plaza de Belluga, número 3.

Regimiento de Artillería Pesada

El día 39 del actual, a las once de la mañana, en el Cuartel que ocupa este Regimiento, se procederá a la venta en pública subasta de un caballo de desecho, siendo el importe de esta subasta de cuenta del que se le adjudique.—Murcia 12 Noviembre de 1927. El Comandante M.yor, Jerónimo Zaragoza.

Enrique Fernández Crespo

EX-INTERNO AYUDANTE DEL HOSPITAL GENERAL DE MADRID
Consulta general de Medicina y Cirugía
Especialista en Vias Urinarias
Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 4.
Calle de la Sociedad, 10.—Murcia

Exposición de Muebles

Armarios de una luna, de primera, de 120 por 66
210 PESETAS
PEPE EL DE LOS MUEBLES
Calle de Ruizpérez.—Teléfono, n.º 175

MUEBLES CASA GUIJARRO

Única en su clase
Vean precios — Construcción — Surtido y Nuevos estilos. —
FRENTERIA, 31 y REINA, 6, FRENTE AL PASADIZO DE LAS CASAS DE ZABALBURU
MURCIA.

Acete de ricino purísimo

SIN OLORES NI SABOR
EN FRASCOS DE 30 G. C.
SE HALLA DE VENTA EN LA FARMACIA DE...
CAMACHO, 26,

LAS CARACOLAS

novela regional de costumbres murcianas
POR PEDRO JARA CARRILLO
Habiéndose agotado las ediciones de los primeros cuadernos de Las Caracolas, disponemos en segunda una segunda edición, para lo cual es muy necesario que antes se apresuren a formalizar la suscripción cuantos lo tienen solicitado y aquellos otros que lo desean. Y se advierte al público que la tirada de los cuadernos siguientes se agotará estrictamente al número de suscripciones que resulten de los uadernos primeros. — Esos es quien no se suscriba a dichos cuadernos en Murcia o en la región, no podrá más tarde poseer esta emocionante producción literaria, netamente murciana, tan bella en la forma como interesante en su narración. Cada cuaderno semanal, 26 céntimos. — Se admiten suscripciones en la Administración de esta periódico.

Puntos de venta de EL LIBERAL

EN ALBACETE: Kiosco de la Plaza de Alfonso XIII.
EN ALMERÍA: Kiosco Madrileño de Juan Bonillo Siles, Paseo del Príncipe.
EN ORÁN: Centro de suscripciones de José Morcillo, boulevard du 2º zouaves, número 6.
EN MELILLA: Librería y papelería de Boix hermanos, Alfonso XIII, número 23.

Espectáculos

CIRCO.—Secciones de cinematógrafo por tarde y noche.
ORTIZ.—Compañía de zarzuela
A las seis y cuarto «Trini la Clavellina»
A las nueve y media «La gatita blanca» y «Las Corsarias».

LOS MAESTROS NACIONALES

El Concurso de Traslado

Por teléfono
1.400 escuelas
Madrid 12.—A las 2 t.
El marqués de Poriago ha firmado una disposición ordenando se publi-

